

» PRESSE NATIONALE

Politique 



soirinfo

19E SOMMET DE LA FRANCOPHONIE : OUATTARA ET SES PAIRS SE PENCHENT SUR LES CRISES INTERNATIONALES

Le Président de la République, Alassane Ouattara, a pris part, le vendredi 04 octobre 2024, en France, aux travaux du 19ème Sommet ordinaire de la Francophonie. « Nous avons examiné les préoccupations et les grands enjeux du moment, notamment les crises internationales, la nécessité de bâtir un espace numérique plus sûr et plus divers, ainsi que le renforcement de la solidarité au sein de l'espace francophone », a rapporté le Chef de l'État dans une publication sur sa page Facebook. Avec ses homologues et les autres parties prenantes à ce sommet, Alassane Ouattara a exprimé son soutien aux différents États de la Francophonie en crise actuellement, notamment les pays du Sahel, le Liban et Haïti.



Notre Voie

FRANCOPHONIE : OUATTARA ÉCHANGE AVEC JUSTIN TRUDEAU

Le Chef de l'État ivoirien a échangé, samedi 05 octobre 2024, à Villers-Cotteret, avec le Premier Ministre canadien, Justin Trudeau, en marge du 19ème Sommet de la Francophonie qui s'est tenue, les 04 et 05 septembre 2024, selon un reportage de la Radiodiffusion Télévision ivoirienne (RTI). Toujours selon la même source, les échanges entre les deux personnalités ont porté sur la contribution de la Côte d'Ivoire et du Canada à la consolidation des acquis de la Francophonie, ainsi que le renforcement de la coopération bilatérale entre les deux pays. Plusieurs personnalités membres de la délégation ivoirienne ont assisté à cette rencontre entre le Chef de l'État ivoirien et le Premier Ministre canadien.



L'EXPRESSI
QUOTIDIEN

DÉVELOPPEMENT DURABLE : BEUGRÉ MAMBÉ PARTAGE L'EXPÉRIENCE DE LA CÔTE D'IVOIRE À HAMBOURG

C'est un agenda chargé qui attend le Chef du Gouvernement ivoirien. Arrivé en terre allemande, le samedi 5 octobre 2024, Robert Beugré Mambé s'est dit heureux de participer à la Conférence de Hambourg sur le développement durable (HSC) qui se tient, les 7 et 8 octobre 2024, avec pour thème central « Tirer partie de la transformation ». C'est aussi une occasion d'assurer que la Côte d'Ivoire entend prendre toute sa place dans la recherche de solution en faveur du développement durable. « La Côte d'Ivoire va apporter, selon les normes de définition de la politique établie par le Président, sa contribution à l'évolution de champ d'activité », a dit le Premier Ministre, Robert Beugré Mambé.



lejour
POUR PLUS D'INFORMATION

AMÉLIORATION DES CONDITIONS DE VIE : BEUGRÉ MAMBÉ ANNONCE DE NOUVELLES RÉFORMES EN FAVEUR DES RETRAITÉS

« Au-delà des mesures sociales déjà prises, je réaffirme l'engagement du Gouvernement à œuvrer encore davantage à l'amélioration de vos conditions de vie. Nous travaillons activement à la mise en place de nouvelles réformes pour rehausser et renforcer davantage les services à votre disposition ». C'est

l'annonce faite, le 03 octobre 2024, au palais de la culture, par le Premier Ministre, Robert Beugré Mambé, lors de la cérémonie d'hommage des retraités au Président Alassane Ouattara qui leur alloue une prime spéciale annuelle depuis le 1er septembre 2024. Le Chef du Gouvernement a déclaré que le Président de la République est déterminé à faire du bien-être des retraités l'un des axes prioritaires de l'action gouvernementale.



OUVERTURE DE LA DEUXIÈME SESSION ORDINAIRE DU SÉNAT : KANDIA CAMARA CONVOQUE LES SÉNATEURS, CE JEUDI, À YAMOOUSSOUKRO

À la suite des députés qui ont retrouvé l'Hémicycle, mardi 02 octobre 2024, les sénateurs feront leur retour à la Fondation Félix Houphouët-Boigny pour la recherche de la paix de Yamoussoukro, ce jeudi 10 octobre 2024. D'ailleurs, la présidente du Sénat, Kandia Camara, via un communiqué consulté par L'inter, signé du secrétaire général de cette institution parlementaire, Touré Ousmane Samassi, a convoqué tous les sénateurs à la cérémonie d'ouverture de cette deuxième session ordinaire. Dans ce communiqué, les sénateurs sont priés de prendre toutes les dispositions nécessaires pour honorer de leur présence cette cérémonie, qui sera couplée à l'ouverture d'un colloque des Sénats du continent.



2E ÉDITION DES CONSULTATIONS POLITIQUES : LA COOPÉRATION CÔTE D'IVOIRE – TÜRKIYE AU BEAU FIXE

Vieilles de plus de 60 ans, les relations entre la Côte d'Ivoire et la Türkiye se « portent très bien ». Fin décembre 2023, le volume des échanges commerciaux a atteint près de 467 milliards de FCFA. Ce dynamisme a été souligné par Wautabouna Ouattara, ministre délégué auprès du ministre des Affaires étrangères, le vendredi 04 octobre 2024, à Abidjan, lors des deuxièmes Consultations politiques Côte d'Ivoire-Türkiye. Les deux parties se sont félicitées de l'accroissement des investissements et de la nette progression des entreprises turques implantées en Côte d'Ivoire. Wautabouna Ouattara a traduit la gratitude de la Côte d'Ivoire au Gouvernement türk pour sa « contribution inestimable au développement économique et social » du pays, « dans un contexte international en proie à des vicissitudes de tout genre ».

Economie 



LUTTE CONTRE LE CHANGEMENT CLIMATIQUE EN AFRIQUE : DEUX RENCONTRES DE L'ACBF À ABIDJAN POUR UN FINANCEMENT DURABLE

« Stratégies pertinentes de financement durable de la lutte contre le changement climatique en Afrique ». C'est autour de ce thème que la Fondation pour le renforcement des capacités en Afrique (ACBF) organisera, du mardi 8 au vendredi 11 octobre 2024, à Abidjan, deux événements majeurs, en partenariat avec les Ministères ivoiriens des Finances et du Budget, de l'Environnement, du Développement durable et de la Transition écologique. Selon la note qui nous est parvenue, dimanche 6 octobre 2024, le Sofitel Abidjan Hôtel Ivoire, à Cocody, accueillera, le vendredi 11 octobre, la 33e session annuelle du Conseil des gouverneurs de l'ACBF. Une réunion statutaire au cours de laquelle seront évalués les progrès réalisés et les actions prioritaires à entreprendre pour le renforcement des capacités en Afrique.



HYDROCARBURES : SANGAFOWA-COULIBALY NOUE DES CONTACTS EN ANGOLA

Dans le cadre du renforcement de la coopération Sud-Sud, le ministre Mamadou Sangafowa-Coulibaly était en Angola, du 1er au 02 octobre dernier. Il s'y est rendu dans le cadre de la participation de la Côte d'Ivoire à la 5e Conférence et exposition annuelle sur le pétrole et le gaz, à l'invitation du ministre angolais des Ressources minérales, du Pétrole et du Gaz. Le 02 octobre dernier, au Centre de conventions de Talatona de Luanda, il a été question de proposer des alternatives, à travers des panels de haut niveau, des signatures de convention et des expositions des différents secteurs des mines et du pétrole. « Il y a

des questions qui méritent que nous nous mettions ensemble, en tant qu'Africains, pour les aborder », a relevé Sangafowa-Coulibaly.



RENFORCEMENT DE LA COOPÉRATION COMMERCIALE CÔTE D'IVOIRE-FRANCE : SOULEYMANE DIARRASSOUBA ÉCHANGE AVEC LA MINISTRE FRANÇAISE DU COMMERCE EXTÉRIEUR

Accompagnement des autorités françaises au renforcement de la compétitivité des PME ivoiriennes ; projet d'accord de facilitation des investissements et problématique de l'accès au marché ivoirien de produits français soumis aux droits d'accises. Ce sont, entre autres, les sujets abordés par le ministre ivoirien du Commerce et de l'Industrie Dr Souleymane Diarrassouba, et la ministre déléguée en charge du Commerce extérieur et des Français de l'étranger, Sophie Primas. C'était, le jeudi 3 octobre 2024, en marge de la 19ème édition de la Francophonie en France. Relativement à l'accompagnement des autorités françaises au renforcement de la compétitivité des PME ivoiriennes, le ministre Souleymane Diarrassouba a indiqué qu'il s'agit, notamment, du soutien à l'entrepreneuriat d'un montant de 80 millions d'euros (plus de 53 milliards de FCFA) et de l'appui au développement de la propriété intellectuelle.

Société 



MINISTÈRE DE LA JUSTICE : LES ANCIENS BÂTONNIERS DISTINGUÉS PAR LE GARDE DES SCEAUX

Au nombre de sept, les anciens bâtonniers de l'ordre des avocats ont été distingués, vendredi 04 octobre 2024, par le Garde des Sceaux, ministre de la Justice et des Droits de l'homme, Jean Sansan Kambilé. Ce sont Maîtres Tano Emmanuel, Metan Louis, Assi Emmanuel, Bilé-Aka Joachim, Beugré Adou Marcel, Abbé Yao et N'Dri Zé Thomas qui ont été décorés dans l'Ordre du Mérite de la Justice. Selon le ministre, la distinction de ces illustres personnalités va bien au-delà d'une décoration. « C'est en réalité un hommage national, une marque de reconnaissance pour leur dévouement sans faille, leur engagement rigoureux et leur exceptionnelle contribution à la promotion de l'État de droit dans notre pays », a-t-il dit.



CONFÉRENCE INTERNATIONALE SUR LA PRÉSERVATION DES FORÊTS : LAURENT TCHAGBA REPRÉSENTE LE PREMIER MINISTRE À LA 3E ÉDITION À PARIS

Le ministre ivoirien des Eaux et Forêts, Laurent Tchagba, représente le Premier Ministre, ministre des Sports et du Cadre de vie, Robert Beugré Mambé, à la 3e édition de la Conférence internationale sur la préservation des forêts, qui se tiendra, à Paris, ce lundi 7 octobre 2024, à l'initiative de l'Association internationale des maires francophones (AIMF). L'émissaire du Gouvernement ivoirien interviendra lors d'une table ronde intitulée « Au cœur des enjeux de transition ». Il saisira l'occasion pour inviter les partenaires techniques et financiers à soutenir la Côte d'Ivoire dans la mise en œuvre de grands projets, notamment la préservation des forêts, le développement durable, la reforestation, l'utilisation de technologies vertes et le soutien aux communautés vivant à proximité des forêts.



EMPLOI JEUNES / POUR PLUS D'EFFICACITÉ : LE PUBLIC ET LE PRIVÉ VEULENT RENFORCER LEUR COLLABORATION

Trois jours de réflexion pour évaluer la collaboration qui existe entre le privé et l'Agence emploi jeunes en matière d'insertion professionnelle de la jeunesse. C'est le sens du séminaire organisé, du jeudi 3 au samedi 5 octobre 2024, à Assinie, à l'initiative du Ministère de la Promotion de la jeunesse, de l'Insertion professionnelle et du Service civique. Ce, pour aller plus loin dans les résultats obtenus avec le secteur privé afin de permettre à un grand nombre de jeunes de sortir du chômage. Le ministre Mamadou Touré a ainsi autorisé ses collaborateurs à organiser ledit séminaire à l'effet de renforcer le partenariat entre

LEMANDAT

CANCER / PROF. JUDITH DIDI-KOUKO COULIBALY (DG DU CNRAO) : « ON PEUT EN GUÉRIR AUJOURD'HUI, SI... »

Dans un entretien accordé au CICG, la directrice générale du Centre national d'oncologie médicale et de radiothérapie Alassane Ouattara (CNRAO), le Professeur Judith Didi-Kouko Coulibaly, évoque la possibilité de guérir du cancer en général, et du cancer du sein en particulier, si le dépistage est fait. Elle revient sur la politique mise en place par le Gouvernement pour lutter contre le cancer. « Oui, on peut guérir du cancer du sein aujourd'hui, à condition de le découvrir tôt, et le traiter correctement. C'est la raison pour laquelle on parle de dépistage. Dans le cas du cancer du sein, l'ablation n'est pas une obligation lorsque le cancer est détecté tôt », a-t-elle fait savoir. (Source : CICG)

Culture ↗

L'inter

OFFICE IVOIRIEN DE PATRIMOINE CULTUREL : VERS LA LABELLISATION DE LA ROUTE IVOIRIENNE DE L'ESCLAVAGE

Sous l'égide du Ministère de la Culture et de la Francophonie, l'Office ivoirien de patrimoine culturel (OIPC) a organisé un atelier de validation du formulaire de demande de labellisation par l'UNESCO, de la route ivoirienne des personnes mises en esclavage, le jeudi 03 octobre 2024, à son siège à Cocody-Angré dans la commune de Cocody. L'objectif de cet atelier est de finaliser et valider le formulaire de demande qui sera soumis à l'UNESCO. Ce document devra refléter l'engagement collectif, la rigueur scientifique et la vision partagée pour la préservation de cette mémoire et du patrimoine culturel et historique. « La reconnaissance de cette route en Côte d'Ivoire des personnes mises en esclavage est un motif de fierté qui suscite en chaque ivoirien le sentiment du devoir accompli envers notre histoire », a expliqué l'inspecteur général Kouamé William Jacob, représentant la ministre Françoise Remarck.

» A L'INTERNATIONAL

Culture ↗



LA CÔTE D'IVOIRE SOUHAITE QUE L'OIF OUVRE UN DIALOGUE AVEC LE MALI, LE BURKINA ET LE NIGER

La Côte d'Ivoire encourage l'Organisation internationale de la Francophonie (OIF) à ouvrir un dialogue avec le Mali, le Burkina Faso et le Niger, actuellement suspendus de l'institution. C'est ce que déclare sur RFI Françoise Remarck, ministre ivoirienne de la Culture et de la Francophonie, à l'occasion du XIXe sommet de l'OIF, à Paris. La secrétaire générale de l'organisation a dit vendredi aux trois États sahéliers que sa main était tendue. Ce samedi, la ministre s'en félicite. « L'espace francophone avait pour habitude de suspendre systématiquement les pays dans lesquels il y avait une rupture dans l'approche démocratique. Ça a été le cas avec le Niger, le Burkina Faso et le Mali. Mais justement, la Francophonie prône aussi des valeurs autour du dialogue, autour de l'écoute, de la médiation », a déclaré Madame Remarck.

» VU SUR LE NET

Economie ↗

La lutte contre la déforestation, l'éradication du travail des enfants et l'amélioration des revenus des producteurs sont les trois grands défis sur lesquels repose la cacaoculture durable. La commercialisation de la récolte de la campagne principale 2024-2025 a démarré, le 1er octobre 2024. Pour cette campagne, les prix annoncés sont 1800 FCFA le Kg de cacao et 1500 FCFA pour le Kg de café. Depuis la réforme de la filière café-cacao en 2012, ce sont 22 000 milliards de FCFA qui ont été distribués aux producteurs. Au-delà des prix qui vont certainement améliorer les conditions de vie des producteurs, premiers acteurs de la filière café-cacao, la Côte d'Ivoire déploie de nombreuses initiatives pour faire de son cacao, une spéculation durable. Un cacao, avec zéro déforestation, avec zéro travail des enfants. La lutte contre la déforestation, le travail des enfants et pour l'amélioration des revenus sont les trois défis majeurs de la résilience de la filière. (Source : CICG)

Société

MINISTÈRE DE LA FEMME, DE LA FAMILLE ET DE L'ENFANT (MFFE): LES STRUCTURES SOCIO-ÉDUCATIVES DE BASE FONT LEUR RENTRÉE, CE LUNDI

Le Ministère de la Femme, de la Famille et de l'Enfant (MFFE), à travers la Direction de la Coordination des Établissements et Services à Caractère Social de Protection de la Petite Enfance et des Complexes Socio-éducatifs (DCESPPE-CSE), donne le coup d'envoi de la rentrée des classes dans les structures socio-éducatives de base, ce lundi 07 octobre 2024, sur l'ensemble du territoire national. Les structures concernées sont les Centres de Protection de la Petite Enfance (CPPE), les Centres d'Action Communautaire pour l'Enfance (CACE), les crèches, garderies et les complexes socio-éducatifs. Cette année scolaire portera sur le thème : « Promouvoir les structures socio-éducatives de base : levier pour l'épanouissement de l'enfant et le bien-être des familles ». La Ministre Nassénéba Touré marquera cet événement par une série de visites, notamment au Complexe Socio-éducatif de Cocody Nord, où elle procédera à l'inauguration du nouveau bâtiment du Centre d'Éducation Spécialisée (CES).

COOPÉRATION INTER-UNIVERSITÉS : L'UNIVERSITÉ VIRTUELLE DE CÔTE D'IVOIRE ET L'UNIVERSITÉ DE BONDOUKOU SIGNENT UNE CONVENTION POUR DÉVELOPPER L'ENSEIGNEMENT AVEC LE NUMÉRIQUE

Le président de l'Université virtuelle de Côte d'Ivoire (UVCI), Prof. Tiémoman Koné, et celui de l'Université de Bondoukou, Prof. Djakalia Ouattara, ont signé, le vendredi 04 octobre 2024, à Abidjan-Cocody, une convention de partenariat en vue de développer l'enseignement à distance et de mutualiser les efforts pour l'avancée de la recherche et de l'innovation entre les deux institutions universitaires. Ce partenariat, qui prend effet à compter de sa date de signature et établi pour une durée de trois ans renouvelables par tacite reconduction, porte sur le développement d'une offre de formation pertinente pour accroître l'employabilité et l'insertion professionnelle, ainsi que les activités de recherche, d'expertises et d'innovation. (Source : CICG)

CHAMBRES ET SITES ILLÉGALEMENT OCCUPÉS SUR LES CAMPUS UNIVERSITAIRES : L'OPÉRATION DE LIBÉRATION LANCÉE PAR LE GOUVERNEMENT DÉMARRE AU CAMPUS DE COCODY

Lancée par le Gouvernement, l'opération de libération des chambres illégalement occupées par les étudiants a débuté, le samedi 5 octobre 2024, par le campus de l'Université Félix Houphouët-Boigny de Cocody, en présence des responsables du Ministère de l'Enseignement supérieur et de la Recherche scientifique et ceux du Centre Régional des Œuvres Universitaires (CROU). Pour la phase 1 de cette opération, ce sont les sites du campus ancien, campus INSET, campus 2000 A et B, et campus 2000-1B qui ont été visités. Les quatre bâtiments du campus 2000 -1A l'ont été, ce dimanche 6 octobre, avant que l'opération ne s'étende aux cités périphériques que sont les cités Mermoz, Rouge et de la Riviera 2. Au

cours de cette opération, les sites illégalement occupés, notamment les marchés construits sans autorisation, ainsi que deux fumoirs et le siège de la Fédération Estudiantine et Scolaire de Côte d'Ivoire (FESCI), ont été détruits. (Source : CICG)

Sport ↻



MARA'MONDE 2024 : LA CÔTE D'IVOIRE SACRÉE CHAMPIONNE DU MONDE APRÈS UNE VICTOIRE ÉCLATANTE

La Côte d'Ivoire s'est hissée au sommet du monde en remportant la toute première édition du Mara'Monde 2024, consacrée au Maracana, un sport en pleine expansion. Ce dimanche 6 octobre 2024, les Éléphants du Maracana ont triomphé du Bénin lors d'une finale palpitante, avec un score sans appel de 3 buts à 0. La rencontre, disputée dans une ambiance électrique, a été marquée par la maîtrise tactique et la solidité défensive des Ivoiriens, qui ont dominé leurs adversaires du début à la fin. Le Bénin, malgré une combativité exemplaire, n'a pas réussi à trouver la faille dans la défense ivoirienne. En parallèle, le match pour la troisième place a vu le Togo s'imposer face au Canada, au terme d'une rencontre riche en rebondissements. Les Togolais l'ont emporté sur le fil, 5 buts à 4, après une prestation spectaculaire des deux équipes.

» AGENCE DE PRESSE

Société ↻



LE MINISTRE KOFFI N'GUESSAN APPELLE SES FILLEULS DE L'ENSEA À S'ADAPTER AUX NOUVEAUX DÉFIS

Le ministre de l'Enseignement technique, de la Formation professionnelle et de l'Apprentissage, Koffi N'Guessan, parrain de la promotion 2024 de l'École nationale supérieure de statistique et d'économie appliquée (ENSEA), a exhorté ses filleuls, lors d'une cérémonie, tenue samedi 05 octobre 2024, à s'adapter aux nouveaux défis et à anticiper les changements nécessaires pour transformer l'Afrique dans un monde en perpétuelle évolution. Ces étudiants, au nombre de 121, se composent de 58 Ingénieurs statisticiens économistes (ISE) provenant de dix pays, avec une proportion de 19 % de filles, de 49 analystes statisticiens (AS) issus de neuf pays, avec 12 % de filles, et de 14 auditeurs de Master en statistiques agricoles (MSA) provenant de deux pays, avec 14 % de filles. Ils sont originaires de la Côte d'Ivoire, du Bénin, du Cameroun, du Congo, de la Guinée, de Madagascar, du Mali, du Niger, du Tchad et du Togo.



Restez connectés à l'actualité du gouvernement
en vous abonnant à ses réseaux sociaux officiels

 @gouvci.official

 @gouvci

 @gouvci.official

 gouvcivideo

 gouvci

 +225 07 87 36 36 36

 @gouvciofficial

 101
Aide Gouvernement



